

École Henri Dès - Pléchâtel

Procès verbal du conseil d'école du jeudi 08 novembre 2018

PRÉSENTS :

Les enseignants : Mr Bily, Mme Bouard, Mme Chevrel, Mme Hellec, Mme Giffard-Neuhaus, Mme Goacolou, Mme Penquerc'h, Mme Trenson.

Mairie : M. Hamon, adjoint aux bâtiments communaux.

Les représentants de parents d'élèves : Mme Le Boulaire, Mme Busnel, Mme Guegan, Mme Njem, Mme Loiseau, Mme Le Paih, titulaires.

EXCUSES : Madame Sicard, Inspectrice de l'Éducation Nationale, Monsieur Bourasseau, Maire de Pléchâtel, Mme Percher, adjointe aux affaires scolaires, Mme Trevin, parent élu.

1) Présentation des nouveaux collègues :

Deux enseignantes ont rejoint l'école cette année : Mme Penquerc'h en CE2, qui remplace Mme Lydie Jubin, nommée sur le poste rouvert en septembre. Mme Hellec assure le complément de service de Mme Trenson pour la décharge du lundi, et le complément de service de Mme Bouard le vendredi. Les changements pour les ATSEM : Jocelyne Ferron est en TPS/PS, Karine Massiot et Nadine Godet en MS/GS et Christine Ledoyen en GS/CP.

Mme Madec, accompagne deux enfants en situation de handicap en CE2 et CM2. Mme Renier intervient en GS.

Mlle Poirier Sarah rejoint l'équipe pour cette année scolaire en service civique. Elle prendra en charge l'accueil du matin au portail ainsi que l'appel des parents qui auront oublié de signaler l'absence de leur enfant le matin (petit rappel : il est important de mettre un message, sur le répondeur ou sur le portable de l'école).

Elle aura aussi des missions d'encadrement dans diverses situations (accompagnement des sorties, prise en charge d'ateliers pendant les récréations, dans les classes...)

2) Élections des représentants de parents d'élèves.

7 parents élus le 12 octobre.

Voici la liste des élus :

Nom	Prénom	Rôle
LOISEAU	Alys	Titulaire
TREVIN	Servane	Titulaire
BUSNEL	Sandrine	Titulaire
LE BOULAIRE	Myriam	Titulaire
GUEGAN	Julie	Titulaire
NJEM	Noémie	Titulaire
LE PAIH	Sandrine	Titulaire

Pourcentage de participation : 71,3 % (62,8 % l'an dernier, une mobilisation appréciée !). Le vote par correspondance est largement utilisé par les familles.

La modalité de vote choisie au sein du conseil d'école est le vote à main levée.

3) Effectifs et répartition

167 élèves .

Classe de TPS-PS 5TPS / 23 PS : 28, des TPS arriveront après chaque vacance.	Mme Florence Trenson / Mme Claudie Hellec Atsem : Mme Jocelyne Ferron
---	--

Classe de MS/GS 16MS/6GS : 22 élèves	Mr Emmanuel Bily Atsems : Mme Karine Massiot et Mme Nadine Godet
Classe de GS/CP 11GS/10CP : 21élèves	Mme Tifenn Goacolou Atsem : Mme Christine Ledoyen
Classe de CP/CE1 10CP/11 CE1 : 21 élèves	Mme Nadège Jubin remplacée par Mme Claire Chevrel et Mme Doriane Guegan-Chartier
Classe de CE2: 22 élèves	Mme Lydie Jubin, remplacée par Mme Virginie Penquerc'h
Classe de CM1 : 30 élèves	Mme Florence Giffard-Neuhaus
Classe de CM2 : 22 élèves	Mme Sandrine Bouard/ Mme Claudie Hellec

Enseignement de l'anglais : Mme Trenson intervient en CP et CM1, Mme Chevrel en CE1 et Mme Penquerc'h en CE2, Mme Hellec en CM1 et en CM2.

4) Vote du règlement intérieur

Pas de modification du règlement intérieur depuis celle de juin.

5) Budget 2018-2019

Le budget alloué par la mairie est quasiment identique à celui de l'année scolaire précédente.

- 1200 euros pour les élèves de maternelle

- 420 euros pour les élèves d'élémentaire

Les budgets alloués sont toujours légèrement supérieurs à la moyenne départementale (1142€/374€)

6) Vigipirate et PPMS

Rappel : Le plan vigipirate est toujours en vigueur à l'école. Aucune personne n'a le droit d'y circuler librement, et nous demanderons si nécessaire aux personnes entrant d'ouvrir leur sac pour nous montrer le contenu. Une ATSEM est présente à chaque entrée le matin et pour les sorties en maternelle.

Au cours de l'année ont lieu trois exercices obligatoires pour les PPMS, et trois alertes-incendie :

-1 exercice incendie a eu lieu le 17 septembre.

-1 exercice « alerte intrusion » a eu lieu le 08 octobre, dans le même calme que les années précédentes.

Deux autres exercices PPMS obligatoires auront lieu : un exercice de confinement « risque extérieur » et un autre exercice « alerte intrusion ». Deux alertes incendie auront lieu.

7) Aide aux élèves en difficulté (en plus des aides mises en place par l'enseignant dans la classe)

- Comme chaque année, nous avons sollicité le réseau d'aide spécialisée aux élèves en difficulté. Mme Gaëlle Pouille-Toutous, enseignante spécialisée, continue ses interventions.

Les Activités Pédagogiques Complémentaires, les APC retrouvent leur vocation d'aide personnalisée puisque les directives de cette année sont d'aider les élèves en difficulté en français et en mathématiques.

Un avenant au projet d'école a été établi par l'équipe enseignante afin de programmer ces aides.

8) Évaluations nationales

CP/CE1 : des évaluations ont eu lieu en septembre et auront lieu en février.

Elles permettent de mieux différencier les activités dans la classe en fonction des difficultés des élèves.

Nous continuons à faire dans le même but les évaluations CE2 qui elles ne sont pas nationales.

9) Projets de l'année : en lien avec le projet d'école

Piscine

Comme annoncé lors du conseil de juin, la solution trouvée pour que des élèves de notre école continuent à aller à la piscine est la piscine de Bruz « Les bains Delmer ».

Cette piscine accueillera les CE2 (une seule classe peut être accueillie étant donnés la structure et le coût) pour 12 séances de 45 min dans l'eau. Nous espérons compenser la quantité par la qualité.

Mr Delmer viendra mardi 13 novembre présenter la piscine aux élèves. La première séance aura lieu en décembre.

Handisport

Le projet de découverte du handisport a été mené à bien du CP au CM2. Ce projet citoyen et sportif a été très porteur et la journée citoyenne du 16 octobre a été un succès, de l'avis de tous.

Projets arts

Comme annoncé lors du dernier conseil de l'année 2017/2018, nous avons mis en place un projet de danse pour prolonger nos projets artistiques des années précédentes.

Mme Sandrine Bonnet et Mr Grégoire Puren interviendront du 04 au 08 février sur toutes les classes de l'école pour une « semaine de la danse ». Les classes participeront à des ateliers, seules ou avec une autre classe.

Le projet est un travail sur les saisons et les éléments pour les plus petits, et sur la mythologie et les supers héros pour les plus grands.

Des sorties pour assister à des spectacles de danse étaient prévues. Hélas les spectacles pour les plus petits sont rares ou complets... Nous attendons une réponse du triangle à Rennes pour les plus grands, et irons à un spectacle pour les plus petits lors du festival des « petits lézards » à Saint Senoux.

Nous ne ferons pas venir de spectacle pour Noël cette année, nous avons fait le choix d'attendre les opportunités de sorties.

Un projet musique pour les plus petits est mis en place cette année avec l'école de musique Opus 17. Valentin Claude interviendra en TPS/PS/MS/GS à partir du 19 novembre.

Des journées décroisées ont lieu avant chaque vacance, avec un décroisement sur toute l'école, des TPS aux CM2. Cette année a déjà eu lieu une journée citoyenne, le 16 octobre en liaison avec le projet « handisport ».

Les autres journées seront autour des mathématiques, les journées couleurs s'étant essouffées pour tous.

Nous nous sommes réinscrits au dispositif « cinéjeunes » : les élèves du CE2 au CM2 verront 4 films dans l'année, les CP, CE1 et les maternelles 2. Des animateurs viendront ensuite à l'école.

Civisme : Le projet d'éducation à la citoyenneté se poursuit dans l'école, en liaison avec le nouveau programme d'enseignement civique et moral.

La sortie « Nettoyons la nature » a été organisée dans ce cadre le 28 septembre, avec toute l'école.

Nous avons déjà parlé de la journée citoyenne du 16 octobre.

Les parents élus évoquent la possibilité d'une intervention pour les parents afin de les aider à parler des conflits avec leurs enfants et leur donner les bons conseils, entre régler le problème soi-même et faire intervenir les adultes.

Un projet de formation de médiateurs est en cours, il permettrait de régler des problèmes sans faire intervenir les adultes...Ce serait une solution.

Chorale de Noël : dimanche 02 décembre (15h) à l'école. Nous avons décidé de refaire la chorale le jour du marché de Noël dans la cour de l'école.

Rencontres USEP : Nous avons fait des demandes :

Cycle1 : Printemps des maternelles au parc des Gayeulles (« balade » d'orientation adaptée aux plus petits).

Cycle 2 : P'tit tour pédestre au printemps.

MS/GS/CP : Bals bretons.

Animations sportives : Toutes les classes de l'école bénéficient cette année de projets sportifs : Kinball en GS/CP, Escrime en CM1, Rugby en CP/CE1/CE2 et CM2 et tchouckball en CP/CE1 et CE2. Ces projets sont financés par l'APE et nos ventes diverses.

Le club de judo de bain de Bretagne viendra faire une présentation gratuite à toutes les classes le 20 décembre.

Animation informatique : Mr Guélé reviendra travailler en informatique avec les CM1 et les CM2, pour la suite du travail de programmation.

Sortie avec nuitées : Parole à Mme Giffard-Neuhaus/financement

Du 25 au 27 février, les CM1 et CM2 iront en Normandie pour un séjour intitulé « Itinéraire de la Paix ».

Une réunion aura lieu le 20 novembre avec les parents concernés.

Le plan de financement est en cours de préparation : subvention de la mairie, Usep et participation des parents. Les proportions restent à définir.

10) Bilan financier USEP

Le bilan financier 2017/2018 est en cours, il sera détaillé lors du prochain conseil d'école. L'APE nous a donné 6000 euros en 2017/2018 et nous remercions vivement les parents qui s'investissent dans l'association pour les projets de l'école.

Au 08 novembre 2018 : 7000 euros sur le compte.

Principales dépenses prévues pour l'année 2018-2019 : les licences sportives USEP, le projet danse entièrement financé par l'école (3000 euros), la classe de découverte (Coût non connu), les animations sportives (180 € pour une classe), le dispositif cinéjeunes (1200 euros pour l'école), le festival des petits lézards (coût non connu), la sortie au triangle à Rennes si elle a lieu (coût non connu).

Cette année, les ventes prévues sont : la vente des chocolats, le marché de Noël où l'école aura un stand (que des « choses de bouche » cette année encore) et une vente de biscuits prévue en 2019.

Le même photographe que l'année dernière est venu faire les photos individuelles le 08 novembre.

Les photos de classes auront lieu le 4 mars. Nous gardons le principe de faire un panoramique de groupe.

La plaquette du photographe est à disposition pour les tarifs : de 11 à 19 euros selon les pochettes choisies pour les photos individuelles.

11) Collecte Papier

La collecte a rapporté 971,60 euros l'année dernière.

La collecte de papier est reconduite cette année, nous remercions les parents élus de poursuivre cette action, et la mairie de prêter le local de stockage.

12) Travaux

La classe de MS/GS a été refaite cet été, ainsi que les toilettes « Personnes à mobilité réduite » au fond du couloir élémentaire.

Les rampes d'accès ont été installées pendant les vacances d'automne, les chasse-roues seront mis bientôt, et deux radiateurs ont été changés en maternelle suite à des fuites (un troisième sera changé bientôt).

Une demande d'alarme différente de l'alarme incendie est toujours en cours pour les alertes-intrusion.

La demande d'installation de deux vidéoprojecteurs interactifs dans les classes de CE2 et GS/CP a été acceptée par le conseil municipal. Le même matériel que dans les autres classes va être installé.

Suite à l'opération « Nettoyons la nature », les élèves ont demandé une poubelle sur l'allée du Petit Bois. La mairie va étudier cette demande.

13) Questions des parents à l'école

1/ RÉUNION DE RENTRÉE

- Lors des réunions de rentrée parents/enseignants, tous les parents ne peuvent pas être présents. Serait-il possible d'avoir un compte rendu dans les cahiers des enfants à la suite de cette réunion ou de le diffuser sur le site de l'école pour présenter aux parents absents, le déroulement de l'année, les questions des autres parents ? Merci

Des enseignants photocopient déjà la préparation de leur réunion pour la transmettre aux parents. Si des parents veulent le détail des questions posées lors de la réunion, ils peuvent s'arranger avec des parents qui y participent. Si les parents ont des questions supplémentaires, ils peuvent prendre rendez-vous avec l'enseignant.

2/ NATATION

- Y aura-t-il des créneaux de natation pour les CE1 dans l'année ?

Non, la réponse a été donnée, ce sont les CE2 qui iront à la piscine cette année et probablement chaque année jusqu'à la réouverture d'une piscine à Bain.

3/ CAHIERS D'ÉCOLE

- J'ai constaté, à la fin de l'année, que de nombreux cahiers n'étaient pas utilisés entièrement et qu'il restait même parfois la moitié du cahier. Dans une demande d'écologie, ne serait-il pas possible d'envisager de réutiliser les cahiers les années suivantes ou de commander des cahiers plus petits ?

Des cahiers sont réutilisés en anglais et en découverte du monde. Les enseignants essaient de gérer au mieux, conscients du problème rencontré en fin d'année dernière et de la nécessité de respecter la

planète...

4/ VOYAGE SCOLAIRE

- Mon enfant part en voyage scolaire cette année.
Une partie du voyage sera elle financée par l'APE, et/ou par les fonds récoltés par la collecte de papier ?

Réponse donnée dans la partie « projets »

5/ SORTIES SCOLAIRES

- Des sorties scolaires sont organisées tout au long de l'année.
Certaines sorties (musée, opéra...) attirent plus de parents et de ce fait, les enseignants procèdent à un tirage au sort pour désigner ceux qui pourront accompagner.
Serait-il possible de permettre aux quelques parents qui se rendent disponibles quelle que soit la sortie (piscine, nettoisons la nature ...) d'accompagner lors de ces sorties et d'effectuer un tirage au sort pour le nombre d'accompagnants restant ?

Nous avons déjà discuté de cette « injustice »...Mais chacun a ses contraintes professionnelles et aucun procédé ne satisfera tout le monde...Nous sommes conscients que le tirage au sort peut être frustrant pour les parents qui accompagnent régulièrement, mais nous ne pouvons pas réserver leur place.

6/ REMARQUES DIVERSES

- Remerciements pour la journée handisports.
Bonne organisation pour cette matinée à la salle de sports.

Chacun a participé au bon déroulement de cette journée citoyenne, grands et petits !

14) Questions des parents à la Mairie :

1/ CENTRE DE LOISIRS

- Une réunion va t-elle être programmée pour informer les parents des changements liés au nouveau prestataire : animations, équipe, projets...

Le passage de l'UFCV à Léo Lagrange a été difficile. La direction a été assurée par intérim et maintenant que Dominique Hardy a repris la direction du centre de loisirs, la communication devrait reprendre, même si aucune date n'est encore programmée.

2/ REMARQUES DIVERSES

- Remerciements pour la journée handisports.
Bonne organisation pour cette matinée à la salle de sports.

Prochain conseil d'école prévu le lundi 04 février à 18h30.

Procès verbal rédigé par Mme Trenson, directrice et Mr Hamon (pour les réponses de la mairie), relu par Mme Le Boulaire et Mme Guegan, élues au conseil d'école.